
 

教育部雲嘉南區域教學資源中心 

「第 4 次實地訪視暨邁向教學卓越輔導諮詢會議」紀錄 

時間：105 年 10 月 11 日(星期二)下午 2 時 00 分 
地點：蘭潭校區行政中心 2 樓第 1 會議室 
主席：艾群副校長                                 記錄：鄭乃嘉 
出(列)席人員：詳如簽到表 

壹、主席報告 
感謝中正大學柳金章副校長、胡維平主任，及雲嘉南區域教學資源中

心黃紀茸博士撥冗蒞校指導，惠請各位委員提供卓見。 

貳、本校 104-105 年度計畫整體執行報告 

簡報內容 主講人 

教育部雲嘉南區域教學資源中心第三次訪視建議

事項辦理情形 

教務處 劉玉雯教務長 
104-105 年度教學增能計畫執行進度 
104-105 年區域計畫 KPI 與重點成果 
計畫延續性之必要措施與未來發展分析 
未來校際合作方針 
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參、綜合座談 
中正大學、雲嘉南區域教學資源中心諮詢委員意見及本校回應詳如下

表： 

意見與回應 

中正大學柳金章副校長： 
1.建議「職涯發展中心」工作同仁可參與職訓局的認證課程，充實自身輔導

專業知能，以提供學生在職涯規劃上更專業的建議與輔導。中正目前各系

皆有安排一位職涯導師，以提供學生專業諮詢，不知貴校如何辦理？ 
2.對於貴校「教師專業成長講座」的辦理，建議可以打破院系的框架，進行

跨領域的參與及學習。 
主講人劉玉雯教務長回應： 

謝謝柳副校長給予許多寶貴建議！ 
1.本校已有一位職涯中心同仁參與該認證課程，接下來會持續爭取資源讓更

多相關同仁可參與訓練。有關職涯導師部分，目前每學院設有院職涯導師，

為該學院學生進行職涯相關諮詢與輔導。 
2.由於校區分散，「教師專業成長講座」目前採各院自行辦理，未來會要求各

學院辦理時，提早公告以利全校週知，讓有興趣的教師也能參與。 

中正大學胡維平主任：  
    1.對於「華語畢業門檻」存在的必要性，建議可進行外籍生的畢業流向調查， 

蒐集資料來評估畢業門檻的意義。 
    2.建議簡報或成果報告不應只偏重量化指標的呈現，應該除了呈現簡單的數

據外，更加強調學校計畫的特色內容、課程等，以具體顯示其對於師生的

效益，並凸顯突破、創新之處，相信將有助於未來新計畫的申請。 
    3.學科預警制度的效益，除了透過成績進步的呈現外，是否能更進一步分析

被預警者，經過輔導後下學期的成績改善，是否脫離被輔導名單或被預警

科目是否減少？ 
    4.對於「服務學習」的推行，建議改以「課程化」方式辦理，聘請專業教師

授課，並由教師於課餘時間帶領學生進行服務。 
    6.輔導學生職涯規劃大多由學務處職涯中心負責，貴校為何在通識教育課程

中推動創業課程？ 
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7.對於貴校推動「課程分流」十分敬佩，未來若有客觀成效展現，將會可為

他校學習之典範。 

主講人劉玉雯教務長回應： 
謝謝胡主任給予諸多寶貴建議！ 
1.對於成果資料的呈現，將請各計畫執行單位撰寫時凸顯計畫的特色內容，

及對師生具體幫助之成效，期將本校執行計畫後的改變作完整具體的呈現。 
2.學科預警與輔導機制推動，將會要求負責單位強化追蹤分析，以準確掌握

被預警輔導學生之後的求學狀態，是否經過輔導後便可脫離輔導名單？抑

或仍然持續被預警？檢視機制是否有效發揮功能。 
3.針對服務學習的課程化，已規劃於下學期推行，甚至社團類的（如：運動

等）也可用課程的角度去做新的規劃。 
語言中心吳靜芬主任補充： 

本校華語課程有一整套的規劃，外籍新生入學時即接受分級測驗以進行

分班上課。課程分為基礎、實用、進階課程（前兩者為必修，可依分級程度

進行抵免），於課程結束後都需進行總結測驗，以檢驗學習成效。 

該語言課程規範的最大目的是讓外籍生可以盡快融入校園生活，語言中

心盡可能提供同學各項學習資源，所以雖然要求學生畢業前需參加國家標準

化檢定考試，若無法順利通過亦有一些補救、暑修課程供修讀。 
主持人艾群副校長補充： 
    1.配合政府南向政策需要，外籍生華語能力的提升將會是一大助益，如農委

會期盼以公費補助計畫，讓外籍生在畢業後進行一年的實習，使其可於學

成後協助台商。故，華語畢業門檻將會持續辦理，並成為本校訓練外籍生

的特色。 
    2.未來大學教育應為「π型」人才養成，鼓勵培養雙專長、修習輔系等。對

此，東華為最早實施課程模組化並已有相關數據，而本校為培養雙專長人

才亦參考推行課程模組化。 
    3.今年本校恢復「基礎學科會考」由普通化學開始，接著陸續推動數學、物

理等學科，並建立題庫讓學生聚焦的學習。待學生基礎程度提升後，進行

客觀成績量化分析，以了解教師教學及學生學習的成效。 
    4.關於在通識課程中推動創業課程，乃配合本校「3 五工程」中之三化教學（包

括教師內化、教法進化、教材轉化）的推動。透過通識教育跨領域結合之
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特性，規劃通識課程一年養成團隊，再由育成中心輔導創業，最後由夢種

子基金為優秀團隊找尋企業投資。 

肆、臨時動議：無 

伍、散會：下午 4 時 30 分。 
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